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Al fondo, Carlos Gimeno y Miguel Yanguas, en el colegio fiterano. CEDIDA

M.T. Fitero 

El consejero de Educación, Carlos 
Gimeno, visitó ayer la ampliación 
del colegio público  Juan de Pala-
fox de Fitero que ha acometido el 
Gobierno foral con un coste de 
994.814,45 €. Una ampliación que, 
como se recordará, entró en fun-
cionamiento el pasado mes de oc-
tubre con notable retraso por la in-
terrupción de las obras por parte 

de la primera adjudicataria, lo que 
obligó a resolver el contrato y adju-
dicar de nuevo los trabajos pen-
dientes, según el proyecto de Cor-
nago y Bonal SL,  a Sistemas 
Lezkairu SLP. 

Las obras han consistido en 
construir seis nuevas aulas, una 
de ellas de psicomotricidad, y un 
nuevo grupo de aseos. Además, se 
ha instalado un ascensor que re-
suelve la accesibilidad en el cen-
tro, según indicaron desde el Go-
bierno foral, y se ha dotado al Juan 
de Palafox de espacio suficiente 
para un nuevo comedor escolar en 
la planta sótano para el caso de 
que existiera demanda. 

En su visita, Gimeno estuvo 
acompañado por el alcalde de la lo-
calidad, Miguel Aguirre; la direc-
tora del colegio, Irene Benito; y 
miembros del equipo directivo. 

El colegio cuenta este curso con 
258 alumnos que estudian en el 
modelo G PAI. Como recordó Mi-
guel Aguirre, casi el 70% del alum-
nado es migrante, y “hemos trasla-
dado al consejero  la realidad de Fi-
tero que, en cuanto al efecto de 
inmigración, no es la misma que 
otros pueblos riberos”.  Añadió 
que le trasladaron los principales 
problemas de la educación en la lo-
calidad en los próximos años para 
darles solución. “El reto es el cole-

gio, para que no pase que tenga-
mos niños de 6º curso con nivel de 
4º curso. Hay  que abordar  esta 
realidad de manera multidiscipli-
nar”, dijo el alcalde, quien añadió 

que Gimeno “ha dicho que toma 
nota y que entiende la preocupa-
ción del Ayuntamiento  y equipo 
directivo del centro para ir to-
mando medidas”.

● El consejero visitó ayer el 
colegio, con cerca de un 70% de 
alumnado migrante, tras ser 
ampliado por Educación con 
un coste de un millón de euros

Fitero traslada a Gimeno “el reto” 
que tiene la educación en la villa

DN Tudela 

El pleno del Ayuntamiento de Tu-
dela aprobó ayer, por unanimidad 
de los cuatro grupo municipales 
(UPN, Contigo Tudela, PSN y PP), 
la Agenda Urbana de la ciudad, 
una herramienta de planificación 
estratégica que guíe, hasta 2030, 
la transformación de la capital ri-
bera hacia la sostenibilidad social, 
económica y medioambiental.  Se 
trata de un instrumento, como ex-
plicó el edil de Urbanismo, Zeus 
Pérez, que “será fundamental pa-
ra optar a fondos europeos”. 

La Agenda recoge, entre sus 
proyectos y actuaciones, un total 
de 136 acciones, entre las que figu-
ran la creación de una red de zo-
nas y senderos verdes en la ciu-
dad; recuperación ambiental del 
ámbito de Tejerías y Canraso; 
rehabilitación del edificio de Se-
mentales; adecuación de suelo in-
dustrial; rehabilitación edificato-
ria sostenible; mitigar riesgos de 
incendios e inundaciones; promo-
ción de un acceso asequible a la vi-
vienda: renovación de la plaza Vie-
ja; estudiar buscar alternativas a 
la zona del antiguo matadero; o 
trabajar en los entornos escolares 
seguros. 

En este sentido, Pérez conside-
ró importante destacar que el 
plan de acción de la agenda “es un 
documento vivo” y que esa flexibi-
lidad le permite estar abierto a 
adaptarse “siempre que se consi-
dere necesario, al contexto del 
momento”.  Reconoció que el pro-

ceso de participación que ha habi-
do en este tema no ha sido lo sufi-
ciente extenso como le hubiera 
gustado por “la premura” de con-
tar con este instrumento de cara a 
poder acceder a los citados fon-
dos. Y agradeció las aportaciones 
de la oposición, especialmente las 
de Contigo Tudela “que han sido 
muy numerosas”. 

En este sentido, Marius Gutié-
rrez (Contigo Tudela), consideró 
importante  haber llegado a un 
consenso en este tema con el equi-
po de gobierno de UPN.  “Se han 
aceptado más del 70% de las pro-
puestas que presentamos”, afir-
mó.  

Olga Chueca (PSN) dijo que 
apoyan esta agenda al ser un do-
cumento “vivo  y necesario para 
optar a fondos europeos”; e Irene 

Tudela aprueba su Agenda Urbana, 
necesaria para optar a fondos de la UE

Royo (PP) señaló que, aunque es 
verdad que “no  se ha contado con 
la deseada participación” por  
apremiar el poder acceder a ayu-
das de Europa, ha habido un 
“equilibrio”. 

Coches eléctricos y piscinas 
En la sesión también se dio luz 
verde, por unanimidad, a la modi-
ficación de la ordenanza que regu-
la las tasas de la zona azul para in-
cluir que los vehículos que cuen-
ten con el distintivo ambiental 
emitido por la Dirección General 
de Tráfico denominado ‘etiqueta 
0 emisiones’  no estén sujetos a la 
citada tasa. En concreto, para no 
pagar por estacionar en las vías 
públicas de permanencia limita-
da de la ciudad deberán tener 
“perfectamente visible desde el 

Los concejales del Ayuntamiento de Tudela, en un momento del pleno celebrado ayer. B.A.

exterior del vehículo” el distintivo 
ya citado. Esta medida entrará en 
vigor al día siguiente de su publi-
cación en el BON. 

Por otra parte, el pleno  acordó, 
con la abstención del PSN, un in-
cremento para este año de las tari-
fas de las piscinas de verano del 
Complejo Clara Campoamor de 
un 2%  -subida del IPC  de Navarra 
entre junio de 2022 y el mismo 
mes de 2023-.   

Por su parte, el canon que reci-
birá el consistorio ribero de la em-
presa que gestiona estas piscinas 
municipales este ejercicio será de 
5.100 euros. 

Respecto a estas piscinas, la 
mayoría absoluta de UPN rechazó 
una moción de Contigo Tudela 
que pedía construir un nuevo edi-
ficio de duchas y vestuarios.

El pleno también dio luz 
verde unánime a que los 
vehículos ‘0 emisiones’ no 
paguen la zona azul; las 
tarifas para las piscinas de 
verano subirán un 2%

Una moción presentada por el 
PP mostrando su solidaridad 
con los guardias civiles asesi-
nados en acto de servicio en 
una operación contra el narco-
tráfico en Barbate originó un 
nuevo rifirrafe entre el alcalde, 
Alejandro Toquero, y Eneko 
Larrarte (Contigo Tudela). Se 
aprobaron, como declaración 
institucional, con el apoyo de 
UPN y PSN, además del PP, los 
tres puntos de la misma, en los 
que, además de mostrar la cita-
da solidaridad con los falleci-
dos, se traslada el apoyo  a sus 
familias y allegados de las vícti-
mas, y el Ayuntamiento “reco-
noce la impagable labor que ha 
venido realizando la Guardia 
Civil en la defensa de la libertad 
y el estado de derecho luchan-
do contra el terrorismo, el nar-
cotráfico o las mafias”. 

Larrarte mostró el apoyo de 
su grupo a los dos primeros 
puntos, pero no al tercero por  
adolecer su relato “de realis-
mo”, aludiendo a que en los dos 
siglos de historia de la benemé-
rita hay “claroscuros”. Citó, en-
tre otros, “sus excesos en favor 
de la represión durante el régi-
men franquista” o la participa-
ción “de un buen número de 
sus miembros en el 23 F”. 

Toquero mostró su “decep-
ción absoluta” por cómo La-
rrarte “ha intentado enrevesar 
para decir no”, añadiendo que 
“lo tendrá que explicar a los 
ciudadanos”. Larrarte le res-
pondió que “usted representa a 
una institución, y le viene gran-
de porque no deja de hacer uso 
partidista de todo lo que le ro-
dea”. “No sé si me viene grande 
o no, los ciudadanos lo deter-
minarán. Lo que sí sé es que 
nunca abandonaré a esta ciu-
dad como hizo usted cuando no 
ganó la alcaldía”, dijo Toquero.

Nuevo rifirrafe 
entre Toquero y 
Eneko Larrarte 
(Contigo Tudela)


